



# BOLETÍN ESCOLAPIO

## P. FEDERICO ÁVILA, SCH.P. RECIÉN ORDENADO SACERDOTE ESCOLAPIO

El Padre Federico Ávila, rá como Vicario en la Parroquia ahora es sacerdote para siempre. Sch.P. conoció a los Padres Escolapios a través del trabajo ministerial del Padre Mario Vizcaíno, Sch.P., quien fue el fundador de SEPI (Instituto Pastoral del Sureste), y el Padre Alberto Moreno, Sch.P., quien era nuestro Director de Vocaciones en ese momento. Recientemente fue ordenado sacerdote en la Capilla de San Martín de Porres en Ponce, PR. Monseñor Félix Lázaro, Sch.P., Obispo-Emerito de la Diócesis de Ponce, ordenó a nuestro más reciente sacerdote el 9 de diciembre de 2017.

Fue un momento de gran alegría el celebrar este precioso don de su sacerdocio que Dios ha dado a los Padres Escolapios y a la Iglesia. Los feligreses de Nuestra Señora del Carmen y San Martín de Porres fueron muy entusiastas. Prepararon la recepción con un verdadero sentido de fiesta y hospitalidad. Realmente hicieron que el Padre Federico fuera bienvenido en medio de ellos. Estuvieron presentes su padre, Nicolás Ávila, y una de sus hermanas, la Hna. Julieta Ávila, religiosa de San Agustín. Su madre, Lucía, seguramente se regocijó desde el cielo al ver a su hijo, que

Posteriormente, el Padre Federico regresó a México. Allí celebró varias Misas con miembros de su familia, amigos, conocidos de su infancia y otras personas a las que sirvió durante sus años de formación inicial.

El Padre Federico nació en México. Ha sido asignado a nuestra Comunidad de Ponce, y servi-

Agradecemos a Dios por el regalo de su generosidad. Seguimos orando por el servicio ministerial del Padre Federico, especialmente a los niños, jóvenes y sus familias. Que este evento y su ministerio se conviertan en una fuente de vocaciones futuras para los Padres Escolapios y la Iglesia.

(Arriba a la izquierda) Obispo Félix Lázaro, Sch.P. ordena al padre Federico Ávila, Sch.P.  
(Abajo a la Izquierda) Sr. Nicolás Ávila, Padre Federico, Hna. Julieta, Padre Fernando Negro y Padre Nicolás Zunún después de una Misa en México.  
(Abajo a la derecha) El Papa Francisco se reunió con la Congregación General y los Superiores Mayores de los Padres Escolapios y otros religiosos de la Familia Calasancia.





**R.I.P.** Les rogamos que  
recuerden en su oración a  
nuestros amigos y  
parientes difuntos:

**Mario Arango**  
**Arcelia Aviles**  
**Manuel Coto**  
**Alicia Ferat**  
**Jose Fernandez**  
**Jim Henderson**  
**Octavio Martinez**  
**Rosa Martinez**  
**Papken Megerian**  
**Luisina Moreno**  
**Maria Luisa Moreno**  
**Pat Nattle**  
**Barbara Oliva**  
**Raquel Rincon de Henao**  
**Thomas Santa Lucia**  
**Quinton Westbrook**

# FORMACIÓN—NUESTRO FUTURO

Durante el tiempo rroquia de Santa Helena nisterio de Educación de formación inicial has- en el Bronx (Nueva York) Cristiana. Los Hermanos ta convertirse en sacer- el 18 de noviembre de Pedro Rivas, Sch.P., Juan dote, el religioso escola- 2017. En la misma, con- Sebastián Manrique, pio recibe cuatro minis- celebraron los miembros Sch.P., Abner González, terios. Dos de estos mi- de la Comunidad Escola- Sch.P. y Juan Pablo Eyza- nisterios son específicos pia de Nueva York. Ade- guirre, Sch.P. recibieron para la formación de un más, Monseñor Peter el Ministerio de Servicio religioso escolapio, y los Vaccari, Rector del Semi- a los Pobres. El Hno. Pe- otros dos son parte de la nario de San José en dro está en su segundo formación de todo semi- Yonkers (NY), otros sa- año de teología en la Uni- naria en la Iglesia Cató- cerdotes y seminaristas versidad Central de Ba- lica. también participaron en yamón (PR). Todos los

El Hno. Ricardo

Rivera, Sch.P., actualmente cursando su tercer año de Teología, recibió el ministerio de Acólito. El Hno. Orlando Rodríguez, Sch.P., actualmente cursando el segundo año de Teología, recibió el ministerio de Lector. Ambos recibieron los ministerios laicales de manos de Padre Fernando Negro, Sch.P., Superior Provincial, durante una Misa celebrada en la Pa-

El P. Cecilio Lacruz, Sch.P. confirió los dos ministerios escolapios a seis de nuestros jóvenes profesos simples (seminaristas) durante la Misa celebrada en la Capilla de nuestra Casa de Formación "San José de Calasanz" en Ponce, PR, el 17 de diciembre de 2017. Los Hermanos Christian Santiago, Sch.P. y Luis Sánchez, Sch.P. recibieron el Mi-

**Los Padres Escoceses  
larios se alegran con  
nuestros hermanos. En-  
comendamos su camino  
hacia el sacerdocio a  
Santa María, Reina de  
las Escuelas Pías, y a  
San José Calasanz, nues-  
tro Fundador.  
¡Felicitaciones!**



**Nuestros Hermanos en  
formación**  
**(Arriba a la Izquierda) Wash-  
ington**  
**(Arriba en medio y arriba a  
la derecha) México**  
**(Abajo a la Izquierda) Pon-  
ce, PR**  
**(Abajo a la derecha)  
Bronx, NY**

## Esfuerzos de Recuperación tras el huracán en Puerto Rico

El huracán María azotó a Puerto Rico el 20 de septiembre de 2017. La devastación de la infraestructura de la isla, iglesias, escuelas, negocios y residencias familiares está bien documentada. La presencia escolapia en la Isla cuenta con 1 obispo, 10 sacerdotes y 9 religiosos profesos simples (seminaristas). Afortunadamente, ninguno de ellos sufrió lesiones personales. Trabajan en 8 ministerios diferentes: 3 escuelas, 2 parroquias, 2 capillas y 1 casa de formación. Lamentablemente, los edificios y sus alrededores sufrieron muchos daños. Hasta mediados de enero, nuestra Parroquia y Comunidad en San Juan estaban sin elec-

tricidad. El costo inicial de la reconstrucción se calcula en unos \$700,000.

Nuestra Oficina de Desarrollo incluyó una petición extraordinaria de ayuda de emergencia ante la emergencia del huracán en nuestro último boletín. Los escolapios de toda la Provincia y del mundo han contribuido. Nuestros ministerios en Estados Unidos realizaron diversas actividades de recaudación de fondos. Amigos en el sur de la Florida contribuyeron con suministros de emergencia y asistencia con la matrícula para los estudiantes en nuestras escuelas. Las fundaciones americanas proporcionaron fondos a tra-

vés de solicitudes de subvención. Hasta el momento, hemos recibido y enviado más de \$170,000 a nuestros religiosos en San Juan y Ponce para la reconstrucción. Además, las colaboraciones y donaciones para otros fines de ayuda se han elevado a más de \$200,000. Nos ha sobrecogido la generosidad de tantos amigos y bienhechores. Todos ustedes están en nuestras oraciones.

Por supuesto, la reconstrucción llevará algún tiempo adicional, lo cual requerirá fondos adicionales. Continuamos buscando ayuda de fundaciones y amigos. Toda colaboración y donación es de gran ayuda. ¡Gracias!



(Izquierda) Estudiantes de Cardinal Gibbons High School en Fort Lauderdale, FL y Colegio Calasanz en República Dominicana ayudan a nuestras obras en Puerto Rico

(Derecha) Nuestras obras en Ponce y San Juan reciben y distribuyen suministros de nuestros amigos del sur de la Florida

## Campaña de Capital de Devon Preparatory School (Devon, PA) – ¡Gracias!



## Bienvenido a nuestra Provincia, Padre Jesús Negro, Sch.P.

Con gran alegría, damos la bienvenida al Padre Jesús Negro, Sch.P. Llegó a nuestra Provincia el 13 de noviembre de 2017, des- tinado a nuestra Comunidad de Ponce, PR. También ha sido nombrado párroco de la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen en la Playa de Ponce. Anteriormente fue misionero escolapio en Argentina, India y Bolivia.

El P. Jesús es hermano ma-

para mayor gloria de Dios y beneficio del prójimo, sobre todo, de Ambos vienen de una familia española de 11 hermanos. Otro hermano suyo es P. Javier Negro, Sch.P., actualmente misionero escolapio en el Congo, parte de la Provincia de África Central.

Brindamos nuestro apoyo y amor al P. Jesús. Oramos para que continúe viviendo intensamente su ministerio escolapio



### Sínodo Escolapio de la Juventud



El Sínodo de los Obispos te sínodo describe su objetivo como una institución permanente de la Iglesia Católica. Fue establecido por el Papa Pablo VI en 1965, poco después de la clausura del Concilio Vaticano II, para continuar el espíritu de colegialidad y comunión presente en el Concilio. Un sínodo es una asamblea de obispos de todo el mundo. Los miembros ayudan al Papa ofreciendo consejos sobre cuestiones importantes que afronta la Iglesia.

El próximo Sínodo, la 15<sup>a</sup> Asamblea General Ordinaria de Obispos, tendrá lugar en la Ciudad del Vaticano en octubre de 2018. El Papa Francisco ha decidido que su tema sea Jóvenes, Fe y Discernimiento Vocacional. El documento preparatorio para es-



(Dcha./Izda.) Preparación para el Sínodo en NY y PR.



mo una oportunidad para que la Iglesia "se examine a sí misma sobre cómo puede llevar a los jóvenes a reconocer y aceptar el llamado a la plenitud de la vida y nuar el espíritu de colegialidad y el amor, y pedirles que la ayuden a identificar la forma más efectiva de anunciar la Buena Nueva hoy".

El Padre Pedro Aguado, Sch.P., Superior General, anunció en junio de 2017 la convocatoria del Sínodo escolapio sobre la juventud. Durante los próximos años, antes y después del sínodo de la Iglesia, él plantea "hacer un camino de reflexión, escucha, oración, celebración y de toma de decisiones que nos ayuden a dar respuestas más plenas de Evangelio a las preguntas que

Dios siembra en nuestro corazón y a las búsquedas que forman parte de nuestro horizonte".

Nuestra Provincia participará en el Sínodo Escolapio sobre la Juventud. El equipo coordinador estará formado por los Hermanos Pedro Rivas, Sch.P., Manuel Sánchez, Sch.P. y Orlando Rodríguez, Sch.P.

Es nuestra esperanza que el entusiasmo, que tuvo lugar durante el Año Jubilar recientemente concluido, continúe creciendo a través de nuestros esfuerzos en el Sínodo Escolapio sobre la Juventud. Pedimos a nuestros hermanos escolapios y amigos laicos que mantengan continuamente este proceso en sus corazones y oraciones.

## ANGULO ESCOLAPIO (*P. Jesús María Lecea, Sch.P.*)

### EL GOZO QUE NO PERECE NI DEJA TREGUA

Los Escolapios hemos celebrado con gran alegría, satisfacción, acción de gracias y renovado compromiso, el Año Jubilar Calasancio, en ocasión de los 400 años del nacimiento, en Roma, de la Orden escolapia, y los 250 años de la Canonización del fundador, San José de Calasanz. "Como cristianos, dejó escrito San Pablo y nosotros podemos decir como escolapios, estad siempre alegres" (Flp 4,4). "¡No nos dejemos robar la alegría evangelizadora!", advierte el Papa Francisco en la *Evangelii gaudium* (83 y 109).

Acabamos de cerrar un año más y estrenamos nuevo año en el 2018. Hemos cerrado el Año Jubilar

Calasancio. Si en los comienzos de año, pués ¿qué?", nos espera y desafía el pasado el anterior, nos deseamos felicidad y prosperidad, podemos desearnos cosas parecidas en los años que siguen al Año Jubilar.

¿Qué deseos deben dirigir la Orden, sus personas, instituciones, destinatarios de nuestra misión? Para expresarlo, acudo de nuevo a San Pablo: "todo lo que es verdadero, todo lo respectable, todo lo justo, todo lo limpio, todo lo estimable, todo lo de buena fama, cualquier virtud o mérito que haya, eso tenedlo por vuestro" (Flp 4, 8).

Ante la natural pregunta, pasado el Año Jubilar (y los anteriores sobre Vida Religiosa, y la Misericordia): "y des-

Calasancio. Si en los comienzos de año, pués ¿qué?", nos espera y desafía el pasado el anterior, nos deseamos felicidad y prosperidad, podemos desearnos cosas parecidas en los años que siguen al Año Jubilar.

Lo resumo en un compromiso de amor que centre nuestras vidas y nos lleve a la acción, saliendo de nosotros mismos y venciendo toda auto-referencia: servicio, cercanía a los demás, apuesta por llevar instrucción y educación a niños y jóvenes, comenzando por los pobres; con un amor que, al decir de San Juan de la Cruz: "ni cansa ni se cansa" (*Subida al Monte Carmelo*).

**VOCACIONES**  
**La juventud, nuestra preocupación.**  
**Si piensas que el Señor puede llamarle,**  
**Comunícate con:**  
**Hno. Pedro Rivas, Sch.P.**  
**en San Juan, PR.**  
**Casa: 787-761-3314**  
**Celular: 787-510-7470**  
**pedrorivasg81@aol.com**



(Arriba a la izquierda y abajo a la derecha) La participación de hombres y mujeres laicos en las obras de una Orden Religiosa es cada vez más importante. Estamos muy agradecidos a grupos como UFEC, UFEV, ITEC, y Movimiento Calasanz.

## Oficina de Desarrollo

  
**El tema de la campaña anual de nuestra Oficina de Desarrollo para el 2018 es Enciende la Llama de la Compasión.** La misión de nuestra Provincia es seguir a Cristo y servir a la Iglesia administrando eficazmente las necesidades educativas de niños y jóvenes, especialmente los más pobres. Para que podamos lograr nuestra misión de manera efectiva, necesitamos el apoyo financiero de amigos como usted. En nuestros boletines semestrales y

en nuestros dos sitios web la primavera de 2018. En el futuro, continuaremos presentando [www.piarist.info](http://www.piarist.info) y [www.piaristchallenge.com](http://www.piaristchallenge.com) le informaremos sobre nuestros ministerios y nuestras necesidades, nos gustaría confirmar a nuestros amigos que solo usted la llama de la compasión y lo solicitaremos una vez al año. Ayuda. A principios de la primavera, le enviaremos la información tras los huracanes en el otoño pertinente. Tómese el tiempo necesario para leerlo y considerar una posible donación.

Debido a los huracanes Irma y María, nuestra Oficina de Desarrollo consideró oportuno retrasar la campaña anual hasta

nuestra campaña anual durante esta misma temporada. Además, nos gustaría confirmar a nuestros bienhechores y amigos que solo la llamada de la compasión y lo solicitaremos una vez al año. (La campaña para la recuperación tras los huracanes en el otoño fue realmente una excepción.) Estamos muy agradecidos por la comunión que usted mantiene con los Padres Escolapios y por la oportunidad de compartir nuestro trabajo.

**BOLETÍN ESCOLAPIO** es el boletín oficial de los Padres Escolapios – Provincia de U.S.A. y Puerto Rico. Si usted o alguien más desean recibir un ejemplar, háganoslo saber.

**Equipo Editorial:**  
Oficina de Desarrollo  
P.O. Box 11822  
Fort Lauderdale, FL 33339

**E-mail:**  
[piaristfl@bellsouth.net](mailto:piaristfl@bellsouth.net)

**Telephone:**  
954-771-6525  
**Fax:**  
954-776-8060

¡Estamos en la Web!

[piarist.info](http://piarist.info)  
[scolopi.org](http://scolopi.org)  
  
[www.churchofsthelena.com](http://www.churchofsthelena.com)  
[www.devonprep.com](http://www.devonprep.com)  
[www.cghsfl.org](http://www.cghsfl.org)  
[piaristschool.org](http://piaristschool.org)  
[www.theannunciation.net](http://www.theannunciation.net)  
[copin.net](http://copin.net)  
[www.colcarmen.net](http://www.colcarmen.net)  
[calasanz.cc](http://calasanz.cc)

## RINCÓN DEL PROVINCIAL (*P. Fernando Negro*)

Queridos amigos:

La vida es un viaje, en el que hemos de encontrar la dirección para, desde el punto en que nos encontramos, avanzar haciendo la meta, paso a paso.

La persona que ha encontrado el sentido de su vida, ha encontrado el tesoro más grande e importante que uno puede poseer. Nosotros, los escolapios, hemos encontrado el sentido de nuestra vida en Jesús de Nazaret, que se definió a sí mismo como "Camino, Verdad y Vida".

Nuestro estilo de vida, en el Camino de Jesús, consiste fundamentalmente en educar y evangelizar a los niños, los jóvenes y sus familias. La Iglesia nos ha confirmado, hace ahora 400 años, como Familia Religiosa y como "camino de santidad", según el modelo de San José de Calasanz.

Esto, que se aplica a los que hemos profesado los votos de pobreza, castidad y obediencia, y un voto de educar, vale también para vosotros, amigos nuestros, colaboradores, benefactores y miembros laicos que compartís nuestra misión en la Iglesia.

sia: estamos llamados a ser santos.

Os escribo desde México DF. Vine unos días antes de la Navidad, para acompañar a nuestro hermano, P. Federico Ávila, que fue ordenado sacerdote el 9 de diciembre de 2017, y que ha celebrado sus primeras misas en Celaya y en su ciudad natal, rodeado de sus amistades, religiosos escolapios, y familiares.

Deseo daros las gracias, en nombre de la provincia escolapia de los USA-PR, por la ayuda y colaboración espiritual y material, que de vosotros siempre recibimos. Sin vosotros, sería imposible el milagro de las Escuelas Pías en esta Provincia de los USA-PR.

¿No es un milagro que, en el periodo de tres años, hayamos tenido cinco ordenaciones sacerdotiales escolapias? Para no caer en generalidades, aquí os pongo sus nombres: P. Luis Alberto Cruz, Sch.P., (2015); P. Nicolás Zunún, Sch.P.; P. Rubén Plata, Sch.P., (2017); P. Federico Ávila, Sch.P., (2017); Diácono Vinod Angadathu, Sch.P. (2017). Este último será ordenado sacer-

dote el 4 de agosto de 2018.

Ellos, y muchos otros hermanos jóvenes que les siguen en la Formación Inicial, en México, Ponce (PR), y Bronx (NY), son fruto de la gracia, ayudada a crecer, madurar y fructificar, con nuestra colaboración. Por eso sentimos la necesidad de decir ¡GRACIAS!

Dios nunca nos deja solos, incluso cuando nos asaltan huracanes y parece que todo colapsa. Por el contrario, Él nos visita, nos sorprende y nos invita a confiar más y más en Él. Al final, es verdad que "amanece la luz para el justo y la alegría para los que tienen un corazón unificado en Dios" (Sal 97, 11)

Al comenzar el Año 2018, vamos a ayudarnos en el proceso de ser las personas que Dios ha soñado que seamos, "para gloria suya y provecho para los demás", como dice el lema de la Orden Escolapia. De esa forma, religiosos y laicos que nos acompañáis en esta aventura, avanzaremos en santidad y justicia, y este mundo será un poquito mejor, porque Dios está con nosotros, y nosotros con Él.

**Mario Arango Arenas**, graduado de las Escuelas Pías de La Habana (Cuba) y fundador de la UFEC (Unión Familia Escolapia Cubana) falleció el 18 de enero de 2018. Mario y su esposa, Teresita, fueron de gran ayuda para nuestro Padre en el SEPI en Miami, FL. Ambos poseen la Carta de Hermandad Escolapia, concedida por el Superior General de la Orden desde Roma. Cuando nuestra antigua Provincia de los Estados Unidos creó su Oficina de Desarrollo, Mario se ofreció como voluntario para ayudarnos a desarrollar una colaboración con nuestros exalumnos de Cuba. Los Escolapios de nuestra Provincia están profundamente agradecidos por su ayuda financiera y espiritual. Oramos por su eterno descanso y por su familia.



**Mario Arango**

"No es ningún secreto que el servicio de los Padres Escolapios depende grandemente de la generosidad de nuestros benefactores. Por favor, considérenos en sus donaciones anuales, testamentos, 'trust' o planes de seguro."

Un Pensamiento de Nuestra Oficina de Desarrollo.

Su donación puede ser rápida y segura por medio de PayPal: [www.piarist.info](http://www.piarist.info)



Piarist Fathers—Padres Escolapios—Compassion Challenge

Web Site:



[www.piaristchallenge.com](http://www.piaristchallenge.com)